

根っ子の会

日時：2024年5月3日（金）9時30分～12時、天気：晴れ

参加者：壺岐・石崎・小笠原・金子・佐藤進・田中・綿引・三嶋 10
中島・平戸

今日は祝日で何の日？ 憲法記念日は77年前の1947年に日本国憲法の施行を記念し「国の成長を期する」とある。五三焼カステラ和泉屋、3時のおやつは文明堂、ゴミの日、そうじの日、リカちゃんの誕生日、5月4日はみどりの日で祝日です。A1ではなくパソコン検索で出てくる言葉で、年間祝日が多くなっています。

5月は新緑の季節で 自然が息吹を取り戻し、美しい風景が広がります。9時過ぎには駐車場が満杯でザリガニ釣りの家族連れで溢れています。ミクリ池のアオコをタモで除去し少しでも良い環境になるよう努めています。

田んぼには水を入れて田均しをやりました。レーキとトンボを使って泥の塊を細かく、泥を均一に均す作業で 結構力が必要、長靴が泥土にとられてバランスを崩すこともあり 結構な労働作業です。

この時期は野草・雑草の生育が早く猛烈な勢いで伸びるので、刈払機での作業も追いつかない、ヨシ刈りをしない所はすぐに背丈以上に伸びてしまう。



根っ子の会

日時：2024年5月10日（金）9時30分～12時、天気：晴れ
参加者：壱岐・石崎・小笠原・金子・佐藤進・田中・山崎・綿引・三嶋 13名
児玉・中島・平戸、里やま：山田

春になると山から降りて田の神(サ神)となり、稲作を行う月であることから「サ月」＝「皐月」となったと言われている。立夏は5月6日頃、生き物が活発に動きだし、夏の始まりが感じられる。新緑が美しく 爽やかな風が吹く。気温は20℃を越え 微風の中で田植えの準備：水を抜き 竹の爪を取り付けたトンボを引っ張って 縦と横に線引き、左の田と右の田に上手に線引き完了、育苗箱は今年も3箱のマンゲツモチ 長靴・地下足袋・靴下・素足など 夫々の格好で田植え作業、途中で近隣の幼稚園や保育園：小金原3丁目のクルミ園、向小金ミラツツ保育園、根木内春香園からの来園グループが田植えを見学で賑わいでした。ザリガニ釣りの方から楽しい歓声が聴こえました。1時間すぎで田植えは出来上がり。

明日は日和がよい予報で、9時30分集合、10時から根木内小家庭教育学級：大人が23名、小学生が17名、未就学児が6名の予定、里やまなど飛び入り参加もあり。



マンゲツモチ育苗箱3枚



田んぼの線引き 縦横に



ベテランのお兄さんやお姉さん



がんばってます！



根っ子の会 田植え体験

日時：2024年5月11日（土）9時～12時、天気：晴れ

参加者：壱岐・石崎・小笠原・金子・三嶋 5名

根木内小家庭教育学級：大人20名＋子ども19名＋小林先生

松戸市：大人2名、子ども3名 計50名

昨年と一昨年は雨模様の天気でしたが、五月晴の快晴で微風、20℃以上で少し暑かったけれど、良い田植え体験ができました。根木内小の小林教頭が出席で、親の皆さんも田植えに参加でよい雰囲気を実施できた。

田植えに参加した根木内小家庭教育学級の皆さんからの声。

- ・一粒のお米が苗になりまた稲穂になる…その一連の中のおいしいとこ取りで貴重な体験をさせてもらってなんだか申し訳なく、でもとってもありがたく感謝の気持ちでいっぱい です。
- ・最初はコワゴワと土に足を入れていた娘も、だんだんと楽しくなったようで、良い経験ができました。
- ・子どもは、泥の中に入るのが初めてだったので、その感触がとっても面白かったようです。これからどのように稲が成長していくのか、親子で定期的に見に行ってみようと思います。今回地域の方々から教えて頂いた事がとても良かったと感じました。普段遊んでいる場も、ボランティアの方達が、手入れし守って下さっていることを知り、お気持ちにとっても感激致しました。直接お話を聞くことができ、子どもにとっても良い経験になりました。
- ・四年生の時から参加して、今年が最後の田植えでした。毎年参加していたので少しは慣れてきたようです。今回の田植えを通じてご飯を残さず食べようという思いが芽生えてくれるといいなあと感じました。貴重な体験をさせて頂きありがとうございます！稲刈りも楽しみにしています。
- ・今年で最後の田植えになるので、参加できてよかったです。
- ・実際に田植えを体験する事により、米農家の方達のご苦労や、美味しいお米が食べられる事への感謝を、子ども達が少しでも感じてくれたら、と思います。
- ・みなさん 感謝とともに大満足の体験になったみたいです。ありがとうございました。



田植えの後はザリガニ釣り

根木内歴史公園の田植え : 5.10 金・5.11 土

2024年5月10日(金)
五月晴の好天に恵まれてのイベント
根っ子の会 9名、里やまから 1名

5月11日(土) 根木内小 家庭教育学級 子ども 19名
大人 20名、小林先生、松戸市 子ども 3名、大人 2名
田んぼには裸足で入り 田植え体験を楽しみました。



根っ子の会 13名で田植え作業



根木内小高学年から始め 幼児も含む全員参加の田植え体験



田植え完成してから ザリガニ釣りも楽しめました